

— Tirons le texte au sort, proposa Anne de Bourbon qui allait bientôt s'appeler la duchesse de Longueville.

De pieuses formules furent rapidement écrites et jetées au fond d'un chapeau. Mme de Rambouillet en prit une et lut : " Vanité des vanités ! Tout n'est que vanité."

C'était le texte d'Anne de Bourbon.

— Prenez le temps de vous recueillir, dit la marquise à l'écolier de Navarre.

— Inutile, Madame.

Et il commença. Dès les premiers mots, l'assemblée frivole fut remuée. Le jeune prédicateur, comme du haut de la chaire de Notre-Dame, flagellait en phrases majestueuses les petites gens d'un monde qui se croyait grand.

Les applaudissements saluèrent sa péroraison. On s'empressa autour de lui ; il semblait ne rien voir, ne rien entendre.

— Le voilà, dit la marquise, comme Daniel recevant les compliments de Balthazar.

Le duc d'Enghien, qui s'appellerait bientôt le grand Condé, et inspirerait un jour à l'Aigle de Meaux sa plus belle oraison funèbre, s'approcha de l'écolier.

— Ton nom, mon petit ami ? demanda-t-il.

— Bossuet, Monseigneur.

LES LIVRES

Le Canada Ecclésiastique. Montréal (Librairie Beauchemin Limitée, 79 rue St-Jacques). Vol relié de 780 pages. Prix \$1.50

Nous sommes heureux de saluer *le Canada Ecclésiastique* de 1918 qui vient de nous arriver tout pimpant sous sa jolie couverture de percaline rouge. Avec le présent volume, *le Canada Ecclésiastique* entre dans sa 32^e année : c'est un bel âge pour un périodique de ce genre, mais pour vivre, il aurait besoin de beaucoup d'encouragement. Espérons que tous les membres de notre clergé sauront reconnaître la valeur et l'utilité de cette publication et continueront, comme par le passé, à en enrichir les rayons de leur bibliothèque.

La présente édition ne diffère guère des précédentes, si ce n'est que les diverses listes du clergé et des communautés religieuses ont été revues et mises à jour par l'infatigable M. L.-J.-A. Derome. Les listes d'anciens curés, si exactes, se continuent et se complètent. Grâce à ces nomenclatures, *le Canada Ecclésiastique* est devenu un livre indispensable à quiconque veut écrire sur l'histoire religieuse de notre pays.